

Van: Sarie <sarie-abdeslam@skynet.be>
Aan: veerle.solia@amsab.be
Datum: 10/12/2008 12:29 PM
Onderwerp: Qounia News 840

<http://www.dounia-news.com>

Revue de presse hebdomadaire

DN n° 840 : Semaine du 6 au 12 octobre 2008



[Editorial](#)



[Maroc](#)



[Belgique](#)



[Europe](#)



[Agenda](#)

EDITORIAL



Si la grand-mère éternue à New York, les bourses d'Europe frissonnent.

Depuis plusieurs semaines, nous avons été submergé quotidiennement par un déluge d'informations sur la crise financière. Sommes-nous pour autant plus informé ? Avons-nous compris les raisons de la crise ? Savons-nous pourquoi les banques sont en crise ? Quel est le rôle de l'Etat ? De la bourse ? Des Etats Unis ? Des multinationales ? Etc ...

Dans le monde des grandes finances nous sommes presque tous des nuls. Ce qui m'embête le plus, ce n'est pas la crise en elle même, mais c'est mon ignorance totale de tous ces mécanismes opaques et occultes qui font tourner la machine financière, et bancaire. Même les politiciens utilisent un langage ésotérique dont on s'égare après leur deuxième phrase. Quant aux médias, ils nous bombardent à longueur de journée qu'il m'est devenu de plus en plus difficile de comprendre leurs analyses complexes, confuses et souvent obscures. Enfin, je ne comprends plus vraiment de tout ce qui se passe autour de moi.

Je me sens tout à fait impuissant devant tous ces monstres de l'économie et devant tous ces grands illuminés économistes qui savent tout et qui expliquent avec une facilité étonnante et avec des mots rébarbatifs et grincheux -que peu d'êtres humains que je connaisse puissent déchiffrer encore moins appréhender- de long en large les raisons de la crise et les remèdes pour atténuer cette crise.

Plus grave encore, tous ces milliards que nos gouvernements ont très vite trouvé, pour mettre à la disposition des banques me laissent vraiment perplexe. Je vois ça comme une gratification aux banques, et pourtant à mon avis, elles sont coupables parce qu'elles sont à l'origine de la crise à cause de leurs spéculations à outrance. Je ne sais pas comment l'expliquer, encore moins comment le justifier mais c'est ce que je crois.

En tout cas, ce que j'ai compris dans toute cette crise qui me paraît profondément artificielle est la perte de confiance dans le système bancaire et dans la doctrine de la globalisation du capitalisme mondial.

Finalement, pour mieux comprendre la crise, l'argent et la banque je vous propose une vidéo très intéressante et très enrichissante qui explique pour les nuls comme moi tout le mécanisme financier.

<http://vimeo.com/1711304?pg=embed&sec=1711304>

Si nous avons parlé argent il faut parler Bourse. L'argent et la bourse sont complémentaires et indissociables. L'argent c'est la marchandise et la bourse c'est le supermarché où seuls les gros capitalistes ont droit et le privilège d'acheter de vendre et de spéculer avec tous les produits financiers.

De l'autre côté de l'Atlantique, la grand-mère des Bourses, celle de New York, vieillie et malade a connu sa plus forte chute de tension depuis le krach de 1987. A titre d'exemple, aujourd'hui, Wall Street -7,33%, Paris -6,14%. Si la grand-mère éternue à New York, les bourses d'Europe frissonnent. Par conséquent, le vieux continent n'a pas échappé non plus à la dégringolade. Toutes les bourses sont en chute libre malgré les milliards mis gracieusement à leur disposition par des gouvernements en panique qui veulent sauver coûte que coûte la faillite du capitalisme.

"Avec la crise sur toutes les bouches, impossible d'échapper à l'actualité des marchés boursiers. Et si la Bourse n'est pas votre fort, c'est l'occasion de revenir dessus en vidéo."

http://www.dailymotion.com/video/x70nqu_la-bourse-pour-les-nuls_news

Auteur : [Sarie Abdeslam](#)

Bruxelles, le 12 octobre 2008

[Top](#)

Maroc



Elections communales

Dans le discours prononcé vendredi à l'ouverture de la session parlementaire d'automne S.M. le Roi annonce que les élections communales auront lieu le 12 juin 2009

Fumer dans un café est désormais interdit par la loi marocaine



Les parlementaires renforcent les dispositions légales en matière de lutte contre le tabagisme en adoptant une nouvelle loi. Ils combinent ainsi le vide juridique et remédient à l'absence de sanctions en la matière. La Chambre des représentants a adopté, mercredi 23 juillet, à l'unanimité, la proposition de loi modifiant et complétant la loi n°15-91 relative à l'interdiction de la consommation du tabac et de la publicité de ce produit dans les lieux publics ainsi que sa vente aux mineurs.

L'Allemagne accorde un milliard de dirhams au Maroc



Les nouvelles perspectives de la coopération au développement maroco-allemande viennent d'être dévoilées. L'Allemagne a alloué un milliard de dirhams au Maroc pour les années 2008-2009. C'est ce qui a été annoncé mercredi 8 octobre lors d'une rencontre à Casablanca en présence de Ulf-Diter Klemm, ambassadeur de la République d'Allemagne. Ce montant permettra ainsi la mise en œuvre de programmes et projets dans trois domaines prioritaires: la gestion des ressources en eau, l'environnement et le changement climatique et le développement économique durable.

Accidents de circulation au Maroc



Du 29 septembre au 05 octobre 2008 trente et une personnes ont été tuées et 1 171 autres blessées, dont 75 grièvement, dans 925 accidents de la circulation survenus à l'intérieur du périmètre urbain, indique un communiqué de la Direction générale de la sûreté nationale (DGSN). Ces accidents sont principalement dus au défaut de maîtrise des véhicules, à l'inadéquation des piétons, à l'excès de vitesse, au non-respect du code de la route et des feux de signalisation et à la circulation en sens interdit, ajoute la même source.

Pays-Bas : Erik Meijer s'acharne contre le Maroc

Publié le 08.10.2008 | 14h01



Après les épisodes des expulsions et des grandes plaidoiries sur l'immigration, les Marocains d'ailleurs font l'objet de questions à la Commission Européenne car ils seraient « privés de certains de leurs droits ». Erik Meijer, eurodéputé hollandais de gauche, s'élève en berger des brebis égarées.

La cause : Ces marocains d'Europe qui ne peuvent rapatrier leurs fonds du Maroc. Le député s'insurge.

Cet ancien professeur de géographie somme la Commission Européenne d'agir et réagir dans l'intérêt de ces « nouveaux résidents européens », jugeant « irritant » l'état selon lequel ces immigrés ne peuvent rapatrier leurs fonds depuis leur pays d'origine. Un mauvais point pour ces MRE, selon Erik Meijer, qui en arrive à la conclusion qu'une telle chose est « préjudiciable pour leur pouvoir d'achat, leurs conditions de vie et leur intégration ». Mieux encore. L'eurodéputé tente de trouver une explication plausible à ce genre de pratique : La faute au pays. « Le Maroc voit en ces émigrés et leurs descendants des sujets vivant au-delà des frontières », conclut-il.

Erik Meijer veut donc savoir ce que la Commission peut faire en matière de nouveaux accords à passer avec le Maroc, et s'assurer que les citoyens marocains n'auront plus à faire face à de telles « entraves à leur intégration ». La loi sur la propriété et l'Office des Changes sont pointés du doigt par notre défenseur des causes perdues, qui oublie sciemment que le Dirham n'est pas une monnaie convertible. Le Maroc n'étant d'ailleurs pas le seul pays au monde où sa monnaie n'est pas convertible.

Sans remettre en cause le fond (beaucoup de MRE doivent aussi se poser la question du rapatriement des fonds), la forme traduit une sorte d'acharnement qui rappelle un peu les propos tenus par ce même eurodéputé à la Commission le 27 janvier 2007, par le biais d'une question écrite, concernant l'exposition « Maroc : 5.000 ans d'histoire ». Erik Meijer sort alors de ses gonds en se retrouvant nez à nez avec une carte du Maroc incluant les provinces du Sahara dans ses frontières. Il demandera aussi le retrait d'objets exposés « provenant des territoires occupés » (ndlr: Sahara Occidental), et demande à la Commission de « résister aux pressions marocaines ».

Mais quelle mouche a piqué cet eurodéputé socialiste hollandais pour

faire un telle fixation sur le Maroc ?

Nezha Maachi
Copyright Yabiladi.com

Investissements Etrangers Directs : Le Maroc, premier du Maghreb

Dimanche, 05 Octobre 2008 22:10 Rédaction



Le Maroc est la première destination des IED au Maghreb. Entre 2001 et 2007, il a drainé plus de 13,6 milliards de dollars.

C'est un rapport de la Conférence des Nations Unies sur le commerce et le développement (CNUCED) qui donne les chiffres. Pour la seule année 2007, le Maroc a drainé un flux d'environ 2,57 milliards de dollars d'Investissements étrangers directs (IED), contre 2,4 milliards l'année précédente, ce qui fait du royaume la 1ère destination des IED au Maghreb et la 4ème parmi les pays africains.

Un examen de l'origine de ces IED fait ressortir une prédominance de ceux qui viennent des pays de l'Union européenne avec à leur tête la France (14,42 milliards de dirhams), suivie par l'Espagne (6,08 milliards). Le flux des IED des 13 pays européens qui ont investi au Maroc en 2007 représente 73,5% du total, selon le rapport de la CNUCED.

Les investissements arabes au Maroc sont de plus en plus importants atteignant 19,3% du total des investissements en 2007 contre 9,9% en 2006.

Les MRE (Marocains résidant à l'étranger) contribuent aussi à ces investissements avec un volume ayant atteint 711,2 millions de dirhams en 2007 contre 448,2 en 2006.

Par secteur, le premier bénéficiaire des IED est le tourisme avec 12,03 milliards de dirhams en 2007 soit 33% du total des IDE, suivi par l'immobilier avec un volume d'investissement de 7,2 milliards de dirhams.
Source: Le Reporter

Top

Belgique



Festival du film arabe à Bruxelles

du 22 au 28 octobre 2008

3ème édition

Vendôme
Chateau de Karreveld
Elzenhof

<http://www.festivalfilmarab.canalblog.com>

L'UNITE DES GUIDES ZAHRA

Pour un meilleur vivre ensemble
rue George Moreau 42-45
1070 Anderlecht
unite-zahra@hotmail.com
<http://scoutsfilles.hautefort.com>

SI TU AS ENTRE 11 ET 15 ANS, LES GUIDES ZAHRA C'EST POUR TOI !



**MARCHONS CONTRE LA PUAVRETE
POUR LA DIGNITE**



**Le dimanche 19 octobre 2008 à 14h
A Bruxelles, Schuman - Marolles**

Dépassons nos différences pour rejoindre l'humain

[Top](#)

Europe



Bagagistes discriminés

Par Anne-Laure Pham, mis à jour le 25/10/2007 - publié le vendredi 20 octobre 2006, mis à jour à 08:27

Une plainte contre X pour discrimination a été déposée jeudi au nom de la CFDT dans l'affaire des bagagistes musulmans de Roissy qui se seraient vus retirer leur badge d'accès en raison de leur religion.

Une plainte contre X pour discrimination a été déposée jeudi auprès du procureur de Bobigny au nom de la CFDT dans l'affaire des bagagistes musulmans de Roissy qui se seraient vus retirer leur badge d'accès en raison de leur religion, selon l'avocat du syndicat.

"Danger significatif"

Me Eric Moutet détaille dans la plainte que c'est "par une décision en date du 28 septembre 2006, que le préfet de la Seine-Saint-Denis a retiré à plusieurs salariés leur habilitation à travailler en zone réservée au motif que ces derniers 'présentent un danger significatif pour la sûreté aéroportuaire' ". "Aucun élément objectif n'est évoqué par l'administration", souligne l'avocat. "Les salariés peuvent légitimement constater que leur religion, vraie ou supposée, leur apparence physique et leurs origines ethniques (...) sont la véritable cause du retrait d'habilitation", explique-t-il. L'habilitation à travailler en zone sous-douane permet d'accéder à la "zone réservée", sensible du point de vue de la sécurité, qui se trouve aux abords des

pistes.

Préavis de grève

La CFDT a dénombré 70 employés de confession musulmane à qui le badge d'accès aurait été retiré sans raison apparente, selon Philippe Decrule de la CFDT Air France. Pour débattre d'une éventuelle journée d'action, la CFDT, la CGT et SUD se réuniront le 7 novembre. De son côté, la CFTC d'Air France a déposé un préavis de grève pour le lundi 23 octobre, le septième syndicat de la compagnie aérienne désirant dénoncer le "durcissement" dans l'attribution des badges aéroportuaires.

Source : L'Express

Rencontre à Paris sur la Langue et la Culture Arabes en France



Paris - De nombreux intervenants aux 1ères Assises de l'enseignement de la langue et de la culture arabes, ouvertes jeudi à l'Assemblée nationale française, ont souligné la nécessité de donner davantage de place à la langue arabe dans le paysage français dans le souci d'une "meilleure compréhension, d'un dialogue et d'un rapprochement mutuellement profitable".

<http://www.rencontreculture.canalblog.com>

Festival. Un ramadan à Madrid



Durant 3 jours, le quartier madrilène de Lavapiès a vibré aux rythmes des Noches de ramadan. Au menu, du cinéma, de la gastronomie et, surtout, de la musique maghrébine. Ambiances. Lavapiés, c'est un peu le Barbès madrilène. Un quartier d'immigration où se mélangent les origines et les identités, essentiellement africaines et maghrébines. En cette journée du 24 septembre, le soleil a répondu présent. Un bel accueil pour ce jour d'ouverture du festival Noches de Ramadan (Nuits de Ramadan), organisé par la Casa Arabe (La Maison arabe, Institut international des études arabes et du monde. (A.M/TELQUEL)

Finance islamique : le Sénat dénonce l'inertie française



Dans un rapport de soixante pages, le Sénat revient sur les atouts de la finance islamique et sur le paradoxe français : alors que la finance islamique pourrait s'intégrer sans obstacle majeur dans le paysage bancaire français, alors que la France compte la plus importante communauté musulmane d'Europe, rien n'est fait pour son développement. Le Sénat le déplore.

Pour lire l'intégralité du rapport ou le télécharger, cliquez sur le lien suivant
[La finance islamique en France : quelles perspectives ?](#)

[Top](#)

[Agenda](#)



Haj Mohamed Bajedoub Ensemble Vendredi 17 octobre 2008 à 20.00

Haj Mohamed Bajedoub (Safi, Maroc 1945) entra en contact avec le chant pour la première fois dans des communautés soufies. C'est là qu'il découvrit le répertoire soufi et qu'il se l'appropria en lui donnant une interprétation personnelle. Il a été également muezzin. Ensuite, il rencontra Haj Abdlekrim El Raïs, l'un des plus grands interprètes de la musique arabo-andalouse. Ce dernier dirigeait l'orchestre El-Brihi et il engagea Haj Mohamed Bajedoub. Plongeant dans ce nouveau répertoire, Bajedoub devint l'un de ses plus grands et célèbres interprètes. Après avoir dirigé le chœur durant des années, il se lança dans une carrière de chant solo. Accompagné de dix musiciens, il nous fait voyager dans le répertoire soufi et arabo-andalous.

Prix: euros 10/12

Palais des Beaux Arts
23 Rue Ravenstein
1000 Bruxelles
Info & Tickets 02/507.82.00

Une voix pour trois cultures: musique de l'Andalousie ancienne.



Samira Kadiri est née à Essaouira au Maroc. Dès son enfance, sa voix cristalline avait un timbre particulièrement chaud et mature. A l'Institut Supérieur Dramatique de Rabat (ISADAC), elle perfectionna sa technique vocale. Elle reçut l'enseignement de la plus grande soprano marocaine, Safia Tijjani et du célèbre mezzo-soprano Ilham Oulidi.

Fascinée par la tradition méditerranéenne, Kadiri aborde le chant tant modal que tonal. Ce chant issu de la musique méditerranéenne est l'objet pour elle d'une quête musicale continue. Qu'elle chante en arabe, espagnol ou français, sa voix est entièrement au service de la musique méditerranéenne.

Arabesque fut fondé par Samira Kadiri et Nabil Akbib. Ensemble, ils promeuvent la tradition andalouse des trois cultures bordant la Méditerranée. Soucieux de respecter les règles initiales, les éléments et techniques spécifiques à la musique modale, l'orchestre fait revivre la période de la Renaissance.

Effectif:

Chant: Samira Kadiri; Violon et direction artistique: Nabil Akbib; Oud: Aziz Samsaoui; Canun: Mohamed Rochdi M'Farej; Nay: Mustafa Ahkam; Percussion: Mohssin Koraichi

La participation politique de l'immigration italienne en Belgique

« La participation politique de l'immigration italienne en Belgique : une occasion manquée ? »
Le mardi 21 octobre 2008
Par Valério Ottati - auteur



Intervention de Michele di mattia, licencié en psychologie et en communication et Conseiller Communal à La Louvière.

Avec la participation de Marc tarabella, Ministre de la jeunesse et de l'enseignement promotion sociale.

Proposé par le comites en collaboration avec les Aclis de Seraing

'La participation politique de l'immigration italienne en Belgique'

Lieu: Centre Culturel De Seraing

Adresse:Rue Renaud Strivay, 44 , 4100 Seraing

Activités similaires dans la région (carte)

Itinéraire en transport en commun

Tarif: entrée gratuite

Téléphone: 04 337 54 54

Public: à partir de 16 ans

Informations : info@centrecultureldeseraing.be

L'art musulman: Architectures de l'univers citadin.



Edifices religieux, funéraires, civils et militaires, aux décors muraux fastueux, aux jardins enchanteurs nous font découvrir, au fil des siècles, l'univers citadin. Foyers d'art réputés, Samarkand, Ispahan, Fès ou encore, Istanbul témoignent, par leurs multiples architectures, des relations commerciales fructueuses.

Ouverture: le mercredi 22/10 à 9h45 et le samedi 25/10 à 14h00 du mardi 22 au samedi 25 octobre

Lieu: Musée Royaux D'art Et D'histoire

Adresse:10 Parc du Cinquantenaire, 1000 Bruxelles

Tarif: 7 euros / 5,50 euros

Téléphone: 02/741.73.11

Public: à partir de 16 ans

Internet: <http://www.mrah.be>

Rencontre débat Taayoush, vivre ensemble



Opération Masarat Palestine 2008 A l'occasion de la saison artistique et culturelle masarat Palestine, d'autres voix, des images nouvelles, des sons inédits nous viennent de Palestine. Ils appellent un autre regard, une autre écoute.

La Palestine qui sera présentée en octobre et novembre 2008 à Bruxelles, Mons, Charleroi, Liège, Namur... et partout en Communauté

française est un pays méconnu, mal...

Le 26 octobre - Maison De La Laïcité De Fontaine-l'evêque - Leernes

Ouverture: 10H45

Le dimanche 26 octobre 2008

Adresse: Place Degauque, 1 , 6142 Leernes

Activités similaires dans la région (carte)

Itinéraire en transport en commun

Tarif: 2 euros

Téléphone: 071/ 54 51 04

Public: à partir de 14 ans

Soirée de clôture de Masarat Palestine



Conférence avec Leila Shahid, Michel Warschawski et animée par Hocine Ouazraf Soirée réflexion sur les enjeux sociaux, humains et politiques du conflit israélo-palestinien. Autour de la question du Taayoush, qui signifie "vivre ensemble", nous débattrons de la décolonisation, des identités plurielles et de la justice sociale, afin de déjouer le piège véhiculé par le choc des...

Le mercredi 29 octobre 2008- Centre Culturel Action Sud - Nismes

La laïcité en terre d'Islam

par Firouzeh NAHAVANDY, Professeur à l'ULB

Organisée par l'Extension de l'ULB de Wavre



Le 22 octobre 2008 - Heure: 20h

tel 010 22 89 30, ddnl@skynet.be

<http://www.ulb.ac.be/extension>

Lieu: Maison de la Laïcité 'Irène Joliot Curie', rue Lambert Fortune 33, Wavre

Forum Européen Des Femmes Musulmanes

vous convie à

L'Évènement de Clôture de la Campagne 2008

Women for Dialogue and Peace



"GENERATIONS FOR DIALOGUE AND PEACE"

DEBAT ENTRE

**DES PARLEMENTAIRES EUROPEENS & DES JEUNES
EUROPEENS**

JEUDI 13 NOVEMBRE 2008 de 15.00 à 18.00

Parlement Européen. Salle A5E-2

INTERPRETARIAT : EN/FR/DE/IT

Merci de bien vouloir remplir le formulaire disponible sur notre site www.efomw.eu et l'envoyer à l'adresse info@efomw.eu

[Editorial](#)

[Maroc](#)

[Belgique](#)

[Europe](#)

[Agenda](#)

**S'inscrire pour recevoir
Dounia News**

Message propulsé par splio

[Cliquez ici pour vous désinscrire](#)